



Le mot du Curé

Chers Paroissiens,

La nouvelle année pastorale est déjà bien entamée. Celle qui s'est écoulée a été marquée par la création de l'entité pastorale entre Kilstett et Gambenheim et je crois que nous avons réussi. Cette année, il y aura de nouveaux défis : le passage à l'an 2000, la visite pastorale de notre évêque, le changement dans l'animation des Messes du samedi et bien d'autres... Pour cette année, je voudrais de nouveau solliciter votre engagement et votre soutien. Alors en route—ensemble!

votre Curé

OCTOBRE - NOVEMBRE - DECEMBRE 1999

Bulletin Paroissial

N° 18



SAVOIR ÊTRE L'ÉGLISE



SOMMAIRE

- ♦ p. 2 – Actualités
- ♦ p. 3 – Visite pastorale
- p. 4-5 – Planning paroissial
- ♦ p. 6 – Messe du samedi
- ♦ p. 6 – Appel de la CLP
- ♦ p. 8 – JEUX

PAROISSES CATHOLIQUES GAMBENSHEIM ET KILSTETT

Tél.-Fax-Répondeur: ☎ 03.88.96.85.30; ☎ Portable: 06.80.31.13.52

Adresse E-mail paroissial: gampar@infonie.fr

Page Internet paroissiale : <http://perso.infonie.fr/gampar>

CATECHESE POUR LES "TOUT-PETITS"

L'Equipe de CATECHESE POUR LES "TOUT-PETITS" est heureuse de reprendre l'éveil à la foi des 3-6 ans, au rythme d'une célébration par mois, le samedi soir à l'heure de la Messe dominicale anticipée à Gamsheim.

La prochaine célébration aura lieu le samedi 20 novembre dans la salle sous l'église à Gamsheim.

Notez bien toutes les dates des rencontres :

**20.11.99; 18.12.99; 8.01.2000;
5.02.00; 4.03.00; 1.04.00;
13.05.00; 17.06.00**

Vous, Parents ou Grands-Parents, de Kilstett et de Gamsheim, vous êtes toujours les bienvenus pour le temps de la célébration, ou, mieux encore, **joignez-vous à notre équipe !**

MESSES VOTIVES POUR NOS DEFUNTS

Comme l'année dernière à Kilstett et à Gamsheim, au fond de l'église, vous trouverez des listes où vous pourrez inscrire vos défunts pour la MESSES VOTIVES DE LA TOUSSAINT. Ce seront des Messes communes célébrées à l'intention de tous les défunts dont les noms figureront sur les listes. Vous pourrez inscrire autant de défunts que vous voudrez. Ce sera l'occasion de nous souvenir de tous ceux et celles qui ne sont plus là et qui sont parfois déjà oubliés dans nos prières. **Il y aura deux listes: l'une pour la Grand-Messe du lundi 1^{er} novembre à 9 h 15 à Kilstett et la deuxième pour la Grand-Messe à 10 h 30 à Gamsheim.**

Les deux listes seront également reprises lors des vêpres à 14 h à Kilstett et à 15 h à Gamsheim, ainsi que lors des deux messes du 2 novembre: celle de 18 h 30 à Kilstett et celle de 19 h 30 à Gamsheim.

L'offrande pour ces messes est libre et sera destinée aux pauvres; pour cette raison, vous pouvez la déposer dans le tronc de St Antoine dans les église respectives.

B U R E A U P A R O I S S I A L

Pour inscrire des intentions de messe, le Curé peut vous recevoir après chaque office à la sacristie à Kilstett et à Gamsheim.

Le Curé vous recevra également :

- à Kilstett : les jeudis après la messe de 18 h 30 (à la sacristie) ;
- à Gamsheim : les mardis de 19 h à 19 h 30 et les mercredis de 9 h à 9 h 30;
- sur rendez-vous, notamment pour les préparations aux baptêmes et aux mariages.

« Mgr DORE a fait part récemment de son souhait de venir en visite dans la zone pastorale de Strasbourg-Campagne. »

L a v i s i t e p a s t o r a l e

Le diocèse de Strasbourg, dont la circonscription correspond à la région Alsace, compte 5 régions pastorales, 14 zones pastorales et 66 doyennés appelés également secteurs pastoraux. La paroisse de Gambenheim avec celles de La Wantzenau, de Kilstett, d'Offendorf, de Herrlisheim et de Drusenheim constituent le doyenné de Herrlisheim. Ce dernier fait partie de la zone pastorale dite de Strasbourg-Campagne qui regroupe par ailleurs les secteurs pastoraux de Brumath, de Hochfelden et de Truchtersheim.

En recevant le sacrement de l'ordre épiscopal le 23 novembre 1997 en la cathédrale de Strasbourg, Mgr Joseph DORE est devenu le 104^e pasteur de cette Eglise diocésaine. Il a pour mission de rassembler et de conduire le Peuple de Dieu d'Alsace, en lui annonçant avec compétence la Parole du Christ et en lui communiquant avec fruit les sacrements de l'Eglise.

Pour exercer efficacement sa fonction, notre archevêque se doit d'aller à la rencontre de son peuple. Et le Droit Canon l'invite à visiter, au minimum une fois tous les cinq ans, l'ensemble des communautés chrétiennes et les différentes congrégations établies sur notre terre d'Alsace.

Dans la fidélité à son engagement, Mgr DORE a fait part récemment de

son souhait de venir en visite dans la zone pastorale de Strasbourg-Campagne au cours du premier quadrimestre de l'an 2000. Ainsi se rendra-t-il dans les secteurs de Brumath, de Hochfelden, de Truchtersheim, respectivement les 5 et 6 mars, les 25, 26 et 27 mars, les 2 et 3 avril, et en prime **dans le doyenné de Herrlisheim, les 19, 20 et 21 février 2000.**

S'il reste désormais encore à définir les événements, rencontres et célébrations, qui jalonnent ces visites pastorales, on peut d'ores et déjà examiner le mobile d'une telle démarche de la part de notre archevêque.

Trois raisons essentielles attestent le bien fondé de cette forme de contact d'un prélat avec son peuple :

1. Connaissance des données socio-économiques

Pour présider avec efficacité à la destinée de l'Eglise locale, l'évêque en charge d'un diocèse a tout d'abord besoin de connaître avec précision la réalité socio-économique de la région. La connaissance du tissu social, associatif, économique d'un village voire d'un canton, des lieux de vie des hommes qui le peuplent, sont autant de données que l'évêque doit intégrer dans sa réflexion. Or, comment mieux mesurer les multiples vérités que renferme ce concept, si



(Suite page 5)

« A partir du mois d'octobre,
nous passerons d'un rythme hebdomadaire à un rythme bimensuel. »

Le Groupe change de rythme

Les chanteurs, les musiciens sont généralement très attentifs à ce qui concerne le rythme : il contribue à rendre la musique vivante et expressive. Les changements de tempo traduisent alors des émotions, ils cassent la monotonie de ce qui devient une musique de fond à laquelle on ne prête plus attention...

Ce n'est pas de ce rythme qu'il s'agit, mais la similitude est assez bonne.

Le groupe anime depuis de nombreuses années (27 me semble-t-il...) la Messe dominicale anticipée du samedi soir.

A partir du mois d'octobre, nous passerons d'un rythme hebdomadaire à un rythme bimensuel.

Pourquoi ce changement ?

Assurer une animation hebdomadaire est devenu une charge lourde pour nous. Nombreux sont les membres du groupe qui ont d'autres engagements dans des mouvements d'Eglise, des associations... Il n'est pas rare qu'au

cours d'un week-end nous ayons deux animations à assurer. Nous connaissons des départs liés aux exigences du travail (ou d'un départ à la retraite). Il faut par conséquent faire des choix, placer des priorités. C'est à la fois un besoin et une

richesse que d'aller célébrer en dehors de la paroisse...

L'Eglise est diverse, les communautés qui la composent ont des façons si variées de célébrer et d'exprimer leur engagement à la suite du Christ...

Plutôt que de tenir "à tout prix" au risque de perdre peu à peu le sens de ce que nous faisons, nous avons choisi d'animer moins souvent, mais en essayant de garder

vivante cette joie de célébrer ensemble. Nous aimons les textes que nous chantons, nous aimons prier en les chantant et vous entendre chanter avec nous... Ce nouveau mode de fonctionne-

A P P E L

Pour faire face à la nouvelle situation concernant l'animation des messes du samedi, nous invitons tous les paroissiens soucieux de la qualité de nos célébrations, et désireux d'apporter leur concours dans l'animation des messes, à une très courte réunion, qui aura lieu à l'issue de la messe dominicale anticipée le samedi 23 octobre à Gambenheim.

Cette rencontre est ouverte à TOUTES et à TOUS : il suffit d'avoir envie : soit de participer à la PREPARATION des messes, soit de CHANTER, soit encore d'apporter d'autres formes d'enrichissements à nos célébrations...

Commission Liturgique Paroissiale

(Suite page 5)

(Suite de la page 4)

ment nous permettra également de dégager le temps nécessaire pour préparer la célébration en commun en échangeant autour des textes bibliques.

Vous êtes invités...

Tout en espérant que vous comprendrez les raisons exposées, nous invitons ceux d'entre-vous qui voudraient renforcer nos rangs:

- ♦ pour chanter – les mercredis :
13.10.99; 27.10.99; 09.11.99;
24.11.99; 01.12.99 et
15.12.99.
- ♦ pour réfléchir et échanger au-
tour des textes de la messe :
mardi 19.10.99 ; mercredi
17.11.99 ; mercredi 8.12.99

Toutes les réunions ont lieu à la salle annexe de la Mairie (bâtiment de la bibliothèque).

Le groupe continue...

Que se soit à la fin d'une célébration, dans les rues du village ou au supermarché... nous avons tous reçu vos encouragements et témoignages de sympathie. M e r c i à vous qui appréciez notre répertoire !

Merci de participer de plus belle au chant de l'assemblée.

Marianne Hausser

(Visite pastorale – suite de la page 3)

ce n'est en se mettant à l'écoute attentive du peuple qui vit dans cette province?

2. Appréciation de la vitalité de l'Eglise locale

A l'égard de ces réalités humaines, les communautés ecclésiales établies au niveau du secteur pastoral ont pour mission d'apporter une réponse salutaire aux attentes des hommes. Lors de la visite pastorale, l'évêque examine attentivement les différentes formes de présence de l'Eglise, autant l'action du collège presbytéral que celle des laïcs engagés. Il conforte les fidèles dans leurs engagements et, le cas échéant, donne des orientations pastorales en adéquation avec les ordonnances qu'il a prises au niveau du diocèse.

3. Réponse au besoin du peuple de rencontrer son pasteur

De toute évidence, l'évêque ne se reconnaît pas dans le rôle d'un dirigeant qui conduirait son diocèse depuis les sommités de l'archevêché, sans avoir de contact réel avec ses frères dans la foi. Au contraire, il se veut être proche de chacun des hommes qui lui sont confiés. La visite pastorale lui donne l'occasion de témoigner de cette proximité avec tout un chacun en se laissant approcher des hommes et femmes, jeunes et moins jeunes, et en proclamant avec eux et au milieu d'eux leur foi lors des diverses célébrations organisées à l'occasion de la visite pastorale.

Jacky WENGER

CALENDRIER PAROISSIAL 1999/2000

DES EVENEMENTS A NOTER - QUI SORTENT DE L'ORDINAIRE

OCTOBRE - NOVEMBRE - DECEMBRE		
28. 10	à 20 h 30	- Célébration Pénitentielle à Kilstett
1. 11	à 9 h 15	- Messe Votive de la Toussaint à Kilstett
1. 11	à 10 h 30	- Messe Votive de la Toussaint à Gamsheim
1. 11	à 14 h	- Vêpres à Kilstett
1. 11	à 15 h	- Vêpres et procession au cimetière- Gamsheim
2. 11	à 18 h 30	- Messe Votive pour les défunts à Kilstett
2. 11	à 19 h 30	- Messe Votive pour les défunts à Gamsheim
28.11	à 16 h	- Concert de la Chorale St Cécile à Kilstett
17.12	à 20 h	- Célébration pénitentielle à Gamsheim
24.12	à 16 h	- Messe de Noël des enfants à Kilstett
24.12	à 17 h 30	- Messe de Noël des enfants à Gamsheim
24. 12	à 23 h 45	- Veillée de prière et Messe de Minuit à Kilstett
24. 12	à 24 h	- Messe de Minuit à Gamsheim
25. 12	à 9 h 15	- Grand-messe de Noël à Kilstett
25. 12	à 10 h 30	- Grand-messe de Noël à Gamsheim
26. 12	à 9 h 15	- Grand-messe de la St Etienne à Kilstett
26. 12	à 10 h 30	- Grand-messe de la St Etienne à Gamsheim
JANVIER – FEVRIER - MARS		
1. 01	à 18 h 30	- Grand-messe du Nouvel An à Gamsheim
6. 02	à 12 h	- Repas Paroissial à Gamsheim
19-20-21.02		- Visite Pastorale de Mgr Doré dans notre Doyenné
8. 03	à 9 h 30	- Mercredi des Cendres à Kilstett
8. 03	à 20 h	- Mercredi des Cendres à Gamsheim
AVRIL – MAI		
12. 04	à 12 h	- Bol de riz pour les enfants à Gamsheim
13.04	à 20 h 30	- Célébration Pénitentielle à Kilstett
14. 04	à 20 h	- Célébration Pénitentielle à Gamsheim
20. 04	à 19 h 30	- Jeudi Saint - Messe de la Sainte-Cène à Kilstett suivie de la marche aux flambeaux à Gamsheim
20.04	à 21 h	- Adoration nocturne jusqu'au vendredi vers Gamsheim
21.04	à 15 h	- Célébration de la Passion de Jésus à Gamsheim
21.04	à 20 h	- Célébration de la Croix à Kilstett
22. 04	à 20 h 30	- Vigile Pascale à Kilstett
22. 04	à 20 h 30	- Vigile Pascale à Gamsheim
23. 04	à 9 h 15	- Grand-messe de Pâques -Kilstett
23. 04	à 10 h 30	- Grand-messe de Pâques - Gamsheim

24. 04	à 10 h 30	- Lundi de Pâques à Gamsheim <i>Anniversaire des Baptêmes qui ont eu lieu à Kilstett et à Gamsheim en 1999</i>
30. 04	à 10 h	- Profession de Foi à Gamsheim pour les deux paroisses
7. 05	à 10 h 30	- Fête patronale à Kilstett
27.05 - 3.06		- Semaine de l'adoration au Mont Ste Odile
20.05	à 18 h 30	- Confirmation à Gamsheim
31. 05	à 11 h	- Messe des adorateurs et des pèlerins au Mont Ste Odile
JUIN		
1. 06	à 10 h	- Ascension - Première Communion à Gamsheim
4. 06	à 10 h 30	- Première Communion à Kilstett
7. 06		- Clôture de la catéchèse paroissiale
11. 06	à 10 h 30	- Fête Paroissiale à Gamsheim
12. 06	à 10 h 30	- Grand-messe du Lundi de Pentecôte à Gamsheim <i>Anniversaire des Premières Communions de 1999</i>
14. 06	à 9 h	- Sortie annuelle des servants de messe
25. 06	à 9 h	- Fête Dieu - Grand-messe à Gamsheim et Procession Eucharistique dans le village
25.06.	à 11 h	- Fête Paroissiale à Kilstett
PERIODE DES VACANCES		
15. 08	à 9 h 15	- Grand-messe de l'Assomption à Kilstett
15. 08	à 10 h 30	- Grand-messe de l'Assomption à Gamsheim
15. 08	à 21 h	- Procession aux flambeaux à Gamsheim
RENTREE PAROISSIALE 2000/2001		
24. 09	à 10 h 30	- Fête Patronale et de la Rentrée à Gamsheim
1.10	à 9 h 30	- Fête de la Rentrée à Kilstett
1. 10	à 10 h 30	- Fête de la Moisson à Gamsheim
27. 10	à 20 h 30	- Célébration Pénitentielle à Kilstett
1. 11	à 9 h 15	- Messe Votive de la Toussaint à Kilstett
1. 11	à 10 h 30	- Messe Votive de la Toussaint à Gamsheim
1. 11	à 14 h	- Vêpres à Kilstett
1. 11	à 15 h	- Vêpres et procession au cimetière à Gamsheim
2. 11	à 18 h 30	- Messe Votive pour les défunts à Kilstett
2. 11	à 19 h 30	- Messe Votive pour les défunts à Gamsheim

Les prévisions portant sur une période assez longue, des modifications seront toujours possibles. En dernier lieu, referez-vous à la fiche dominicale.